



Stadt Halle (Saale)
Geschäftsbereich
Stadtentwicklung und Umwelt

19. Oktober 2022

Beschlusskontrolle

Sitzung des Ausschusses für Planungsangelegenheiten am 11.10.2022

Anfrage von Herrn Schied zum Verkehrsgarten

Top: 7.1

Antwort der Verwaltung:

Herr Schied bezog sich auf die Anfragen der Fraktion DIE LINKE aus der Stadtratssitzung vom 28.09.2022 (Vorlage: VII/2022/04539) und die dahingehende Antwort der Verwaltung.

Er wies auf die Differenzsumme in Höhe von 215.000,00 Euro hin, die sich zwischen der ursprünglich geplanten Maßnahme und der nun durchgeführten Arbeiten ergeben. Gemäß Antwort der Verwaltung waren eine Zuwegung sowie die Neugestaltung der Vegetationsflächen geplant. Für die Zuwegung gab die Verwaltung an, dass Kosten in Höhe von 96.000,00 Euro vorgesehen waren, sodass im Ergebnis 108.400,00 Euro für die Erneuerung der Vegetationsflächen übrigbleiben. Er bat um eine Einschätzung dessen.

Herr Schied fragte außerdem, ob durch die Verwaltung eine Korrektur der Beschilderung im Verkehrsgarten geplant wird.

Herr Schied fragte, warum das Beschilderungskonzept erneuert wird, da gemäß Antwort der Verwaltung keine Beschwerden vorliegen und der verkehrserzieherische Aspekt gegeben ist, und wann die Erneuerung vorgenommen werden soll

Bestandteil der ursprünglich geplanten Maßnahme war neben der Neugestaltung des Verkehrsgartens die Wiederherstellung des Verbindungsweges vom Verkehrsgarten zum Peißnitzhaus, um den Bereich in die Erholungslandschaft der Peißnitzinsel einzubinden. Des Weiteren war eine Neugestaltung der Vegetationsflächen innerhalb und am Verkehrsgarten angedacht.

Bestandteil der Sachspenden waren die Fahrbahnsanierung im Verkehrsgarten, die Reparatur des Geländers und die Erneuerung der Beschilderung. Die Belagssanierung und der Einbau eines neuen Geländers wurden bereits umgesetzt und abgenommen. Für die Beschilderung wurde ein neues Konzept erstellt. Von den Nutzern des Verkehrsgartens, gab es in der Vergangenheit keine Information zu einer ggf. erforderlichen inhaltlichen Neuausrichtung, so dass die neue Beschilderung die wichtigsten Verkehrsregeln der StVo abbildet, womit die verkehrserzieherischen Anforderungen an einen Verkehrsgarten erfüllt werden. Die Auswechslung/Neuaufstellung der Beschilderung erfolgte in der 40. KW. Die Fahrbahnmarkierung wird zeitnah ebenfalls noch aufgebracht.

Die Einbindung des Verkehrsgartens in die Erholungslandschaft der Peißnitzinsel erfolgt nun über die Wegebaumaßnahmen auf der Peißnitzinsel. Neben der Sanierung der Birkenallee wird der Verbindungsweg vom Verkehrsgarten zum Peißnitzhaus wiederhergestellt. Hierfür stehen Fördermittel aus dem Förderprogramm Soziale Stadt/ Halle-Neustadt zur Verfügung. Für die gesamten Wegebaumaßnahmen sind 602.210 €/ brutto eingeplant. Hiervon sind für den Verbindungsweg ca. 96.600 €/ brutto vorgesehen. Zusätzliche Investitionskosten für die Vegetationsflächen entstehen nicht.

René Rebenstorf
Beigeordneter